



くりみっ子

令和2年10月 1日 <第7号>

東近江市立能登川北小学校

<http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho>

文責 校長 北村 定治

学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

くりみっ子運動発表会を終えて

市内の運動会は中止という決定がされてから、本校では、コロナ禍の中でどのようなことができるかを考え、今年度のような運動発表会という形になりました。

柱として大きく2つ、体育科学習としての発表の場と特別活動としての子どもたちの人間関係づくりです。1つ目の柱、体育科学習として1学期から取り組んできた徒走、リレーなどの走の運動と表現活動を種目として位置づけ、取り組むことにしました。また、昨年度まで人数的なことから1～3年、4～5年で進んでいた集団演技の枠組みを、低・中・高の3つの枠組みに変え、普段の体育の中で表現活動もできるようにしました。

そしてもう1つの柱、特別活動の視点です。結果的には高学年を中心としたたてわりでの応援活動、たてわり種目としての「全校リレー」を種目として位置づけられたわけですが、本番までの取り組みを、子どもの主体性を大切にし教師はサポートに回るという立ち位置をはっきりさせて取り組みました。つまり、結果そのものを見栄えの良いものや教員の指導の成果を発表するのではなく、子ども自身の考えに寄り添い、それがたとえ失敗であっても、子どもたち自身の学びを大切にしようという方針を転換したのです。

結果的には、このコロナ禍ではありながらも、子どもたちにとって満足度の高い運動発表会となりました。下に、6年生の代表児童のあいさつを掲載いたしました。このあいさつは、6年生の子どもたちが、この運動発表会でどのようなことを伝えたいか、何を学んだかを全員が出し合い、その中で共有した内容を整理して、自ら立候補した児童により発表したものです。

保護者や地域の皆様には、平日にもかかわらず、大変多くの方に来校いただき、子どもの姿を参観いただき、あたたかい声援を送っていただきました。ありがとうございました。今後も、子どもたちの成長が実感できる、教育活動を展開していきたいと考えています。



児童代表のあいさつより

ぼくは、くりみっ子運動発表会の取り組みを通して、たくさんのことを学びました。この取り組みを通して感じたことが3つあります。

1つ目は、「一人ひとりの力は小さくても力を合わせると大きな力になる」ということです。これは、リレーや応援の取り組みから感じました。例えばシンボル作りでは、たくさんの手形が集まって、一つの旗ができています。みんなの力が集まってできたこのシンボルは、各チームの意気込みを表しました。

2つ目は、「見通しをもって実行することの大切さ」を感じたことです。一か月前から準備を始めただけで、運動発表会の日が近づくと、「あれもできていない」「これもできていない」「これもしたい」と、いろいろと思いつぶすことがありました。しかし、予定していないことを急にやろうとすると、みんなが混乱します。だから、スケジュール変更はできるだけしないように、心がけました。この発表会のことだけでなく、これからの生活を送る中でも、見通しをもって行動することを大切にしていきたいです。

3つ目は、「任されたことをやりとげる責任感」を感じたことです。リレーのことや応援のこと、シンボル作りなど、やるべきことが多くて大変でした。正直、遊びたいなあという気持ちがあったわけではありません。でもそんな時は、「6年生だから」という言葉を思い出しながらがんばりました。そうやって、今日までがんばってきたからこそ、今のこの達成感があるんだと思います。今は、とても満足しています。

今年は、コロナウイルスの関係で、いつもとは違った運動発表会だったけれど、いつもと違ったからこそ学んだことや気づいたことがたくさんありました。これからも「ピンチをチャンス」に変えられるように、どんな時でも前向きにがんばりたいです。



児童代表6年 田井中貴登くん

くりみっ子音楽会の実施について

10月24日に開催が予定されていましたが「くりみフェスタ」が中止されたことを受け、本校では、「くりみフェスタ」で行っていましたが、音楽会を『くりみっ子音楽会』として感染対策を施しながら下記のように実施することにしました。

日時 令和2年10月23日（金）
場所 本校体育館

内容 開会セレモニー
中学年の発表
低学年の発表
高学年の発表
閉会セレモニー



おねがい 体育館での感染拡大対策のため、参観者を各家族に1名とさせていただきます。
※当日見に来ていただけない方のために、演奏の様子を動画で配信する予定です。
実施の2週間前より、本人とご家族の健康状態を把握してください。発熱等の症状がある場合には、参加を見合わせてください。

6年生がチンゲンサイを販売します

6年生では、野菜の生産活動に取り組んでおり、2学期はチンゲンサイを育てる計画をしています。その販売を、下記の日程で予定しておりますので、よろしければご利用ください。

期間 10月31日（土）、11月1日（日）
11月7日（土）、11月8日（日）
の4日間

場所 愛菜館（大中町）

販売時間 9：15～11：15



10月の主な行事予定

1	木	メディアコントロールデー 全学年内科検診 13：30
2	金	3年生CAP③④
3	土	資源回収 8：00
4	日	資源回収予備日
5	月	4年生車いす体験③④ 委員会活動⑥ カウンセリング週間 ～16日
7	水	6年生修学旅行（奈良方面） フッ素洗口開始 Jアラート 11：00
12	月	クラブ活動⑥
13	火	歯科指導②③（1・3・5年・なかよし）
14	水	5年フローティングスクール フッ素洗口 4年アイマスク体験⑤
15	木	メディアコントロールデー 代表委員会
16	金	にこにこ学習 教育相談日
19	月	校内研究会のため5校時で下校 15：10
20	火	4年生校外学習（県庁、琵琶湖博物館）
21	水	フッ素洗口
23	金	くりみっ子音楽会②③
26	月	クラブ活動⑥ 諸費振替日
27	火	2年校外学習（米原駅、米原郵便局）
28	水	フッ素洗口 校内研究会のため 5校時で下校 14：30
29	木	6年平和学習・地層見学（平和祈念館）
31	土	6年チンゲンサイ販売（愛菜館）

☆都合により変更になる場合があります。

11月の主な行事予定

1	日	メディアコントロールデー 6年チンゲンサイ販売（愛菜館）
2	月	委員会活動⑥ たてわり掃除開始
3	火	文化の日
4	水	フッ素洗口
5	木	Jアラート 10：00
7	土	6年チンゲンサイ販売（愛菜館）
8	日	6年チンゲンサイ販売（愛菜館）
9	月	クラブ活動⑥ 4年食育指導④
10	火	5年校外学習 （スマイルネット、パナホーム）
11	水	フッ素洗口
12	木	学習参観② 芸術鑑賞③
13	金	6年食育授業⑤⑥ たてわり遊び
15	日	メディアコントロールデー
16	月	クラブ活動⑥ たてわり掃除
17	火	6年4小合同音楽鑑賞AM 5年食育指導⑤⑥
18	水	フッ素洗口 5年ものづくり教室AM
19	木	校内マラソン大会
20	金	にこにこ学習 教育相談日
23	月	勤労感謝の日
25	水	フッ素洗口 校内研究会のため5校時で下校 14：30
26	木	就学時健診 13：00
30	月	ハッピーソング集会

☆都合により変更になる場合があります。

